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「「「「竹安竹安竹安竹安暫定重要濕地再評定作業暫定重要濕地再評定作業暫定重要濕地再評定作業暫定重要濕地再評定作業」」」」公開展覽說明會公開展覽說明會公開展覽說明會公開展覽說明會 

會議紀錄會議紀錄會議紀錄會議紀錄 

壹壹壹壹、、、、會議時間會議時間會議時間會議時間：：：：105年年年年11月月月月15日日日日（（（（星期星期星期星期二二二二））））下下下下午午午午2時時時時00分分分分 

貳貳貳貳、、、、會議地點會議地點會議地點會議地點：：：：宜蘭縣政府文康中心宜蘭縣政府文康中心宜蘭縣政府文康中心宜蘭縣政府文康中心 

參參參參、、、、主持人主持人主持人主持人：：：：姚副分署長克勛姚副分署長克勛姚副分署長克勛姚副分署長克勛 

肆肆肆肆、、、、出出出出(列列列列)席人員席人員席人員席人員：：：：詳簽到簿詳簽到簿詳簽到簿詳簽到簿                                   記錄記錄記錄記錄：：：：黃于芳 

伍伍伍伍、、、、主席致詞主席致詞主席致詞主席致詞：：：： 

本次說明會係針對宜蘭縣政府建議之竹安暫定重要濕地分析報告

書內容進行說明，透過說明會之舉辦讓民眾及相關權利人瞭解報告書內

容，並廣納各民眾及團體意見，各位所提意見將提供本部重要濕地審議

小組審議參考。 

陸陸陸陸、、、、各單位發言要點各單位發言要點各單位發言要點各單位發言要點：：：： 

一、吳議員宏謀 

(一) 劃設濕地使漁民及農民受到嚴重影響，政府做事情要瞻前顧後，

濕地還沒正式公布，縣府就給你限制蓋農舍，百姓就會害怕。 

(二) 堅決反對劃設私有地，農漁民會自己保護好自己的環境。 

二、現場民眾1 

(一) 當初劃為暫定濕地為何沒有和民眾說。 

(二) 要和民眾說有多少生態，要看黑面琵鷺請去臺南看。 

(三) 反對劃設濕地。 

三、宜蘭縣頭城礁溪農地地主權益保障協會 

(一) 劃設濕地受到限制，農會都不借錢給我，還要做環評，請政府體

諒我們。 

(二) 反對劃設濕地。 

四、現場民眾2 

(一) 如果有人傷害黑面琵鷺就請依法開罰，但是不能鳥飛到哪裡，濕

地就劃到哪裡。 

(二) 建議不要劃設濕地。 

(三) 建議鄉長、鎮長參加內政部重要濕地審議小組會議。 

五、蔡議員文益 

地主都反對劃設濕地，對於要劃設濕地已經煩惱很久了，如果政

府要保護環境要劃就劃公有地，但請不要劃私有地。 
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六、頭城鎮鄉民楊代表碧村 

(一) 私有地都是民眾賺錢買來的，不要為了生態忽略民眾權益。 

(二) 反對濕地劃設，請連公有地都不要劃。 

七、現場民眾3 

(一) 今天政府為了鳥，沒有想到農漁民的辛苦。 

(二) 為了維護民眾權益，不要劃設濕地，居民會自己維護好環境，不

要危害農漁民生計。 

(三) 堅決反對濕地劃設。 

八、現場民眾4 

(一) 如果12月底沒有定案，我們就去內政部抗議。 

(二) 反對濕地劃設。 

九、現場民眾5 

反對劃設，不能失去人民權益。 

十、現場民眾6 

宜蘭縣政府已經問卷調查，表達反對劃設，為何還要辦說明會凌

遲百姓。 

十一、陳議員鴻禧 

目前範圍多為養殖區，建議朝向生態旅遊輔導，不要劃設濕地。 

十二、現場民眾7 

民主社會，民主解決，現場民眾這麼多，投票決定要不要劃設。 

十三、現場民眾8 

(一) 縣府已經建議取消劃設，請問內政部何時會送審議小組。 

(二) 建議全面取消劃設。 

十四、林議員金龍 

現場民眾都一致反對劃設濕地。 

十五、現場民眾9 

想要瞭解重要濕地審議小組成員，小組成員如何核定，成員是否

包含地主，今天舉辦說明會和地方的聲音是否會納入審議的評估。 

十六、林議員岳賢。 

(一) 請主席將本次說明會民眾意見反映給內政部。 

(二) 請不要劃設濕地。 

十七、現場民眾10 

(一) 希望主管機關尊重多數地主的意見，不要劃設。 

(二) 鳥是個遷徙的物種，不要鳥飛到那就劃到那。 

(三) 內政部如果有要開會，本人願意用社會公正人士身分參加。 
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十八、現場民眾11 

問卷調查結果有96%反對劃設，我們堅決反對劃設濕地。 

十九、礁溪鄉林鄉長錫忠 

(一) 今天內政部是依照濕地保育法的程序辦理說明會，聽取民眾意

見，請主席將民眾意見帶回內政部。 

(二) 民眾多是依靠養殖區生活，反對劃設濕地。 

二十、礁溪鄉鄉民林代表森枝 

政府不要與民眾為敵，堅決反對劃設濕地。 

二十一、三星鄉鄉民陳代表世玉 

(一) 請問竹安濕地生物多樣性是否有達到劃設標準。 

(二) 民眾權益也要保護，支持不要劃設濕地。 

二十二、現場民眾12 

(一) 現場民眾多數反對劃設濕地，政府應該思考生態保育是要和民眾

創造雙贏的，例如臺南四草綠色隧道做到生態保育，又帶來大量

經濟收入，值得縣府參考。 

(二) 建議和地主取得合作，發展生態觀光和經濟。 

二十三、吳議員秋齡 

請宜蘭縣政府表明劃設立場，不可以用模稜兩可的態度。 

二十四、現場民眾13 

(一) 請問劃為濕地是否有生態補償的措施（例如徵收）。 

(二) 請問劃設濕地是否可解決漁民貸款問題。 

(三) 請問是否有成功劃設濕地的案例。 

(四) 建議公有地劃設為濕地。 

二十五、宜蘭縣政府陳處長德星 

(一) 經本府檢討本濕地之生態資源及私有土地所有權人劃設，本次公

展分析報告書是建議不要劃設的。 

(二) 縣府未來會透過輔導代替管理的手段，推動當地的生態農漁業，

積極輔導當地發展友善農業與生態旅遊等永續利用產業，朝向產

業與生態保育雙贏的目標發展。 

(三) 感謝各位鄉親表達意見，會配合內政部儘速完成程序。 

二十六、主持人 

(一) 本濕地目前為暫定重要濕地，須辦理檢討再評定作業，經委請宜

蘭縣政府調查後，多數民眾持反對劃設意見，本次公開展覽內容

為建議不要劃設竹安重要濕地。  

(二) 內政部重要濕地審議小組成員包含專家學者、社會公正人士及政
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府機關代表，有其公正性、客觀性及代表性。 

(三) 重要濕地的評選包含評估土地所有權人意願，本次說明會民眾及

團體意見，將提供本部重要濕地審議小組審議參考，民眾及團體

均可申請列席及發言。 

(四) 在濕地範圍內之農、漁、鹽業及建物等得為從來之現況使用，並

鼓勵農、漁業持續生產，但考量民眾劃設意願及顧慮，所以縣府

提出不要劃設的方案。 

柒柒柒柒、、、、會議結論會議結論會議結論會議結論 

一、本案公開展覽期間（105年10月25日至11月23日止），民眾有任何相關

意見或疑義，皆可透過書面（公民或團體意見表）提出相關陳情意見，

洽本部營建署城鄉發展分署錄案辦理。 

二、有關公展期間相關陳情意見，本部將於公展完成後錄案並提報「內政

部重要濕地審議小組」充分討論，作為審議本濕地再評定作業之重要

參考。 

三、內政部重要濕地審議小組審議本案時，會通知宜蘭縣政府、議會及公

所參加，民眾及團體亦得向內政部營建署申請列席及發言。 

捌捌捌捌、、、、散會散會散會散會（結束時間：下午3點30分） 








































